
 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Marcellois 
–

 

 

PRÉSENTATION DES MEMBRES 

DU CONSEIL MUNICIPAL 

IDÉES D’ACTIVITÉS À FAIRE DANS 

LA RÉGION EN JANVIER/FÉVRIER 

DÉCOUVREZ UNE ENTREPRISE 

D’ICI : LA PELLETÉE 

LE GRAND RETOUR 

DE VOTRE JOURNAL 

COMMUNAUTAIRE! 
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CONSEIL MUNICIPAL 

MOT DE LA MAIRESSE 

À tous les citoyens de Saint-Marcel, un 

cordial Bonjour. 

En première ligne, je voudrais tout 

d’abord vous souhaiter une très 

bonne année 2022, de la santé, le 

courage afin de passer au travers de 

cette fichue pandémie. Profitez de 

chaque petit bonheur. 

Par la suite, je tiens à remercier notre 

conseillère Véronique Dufresne qui a 

manifesté le désir de reprendre le 

journal journal municipal qui devrait paraître à tous les deux mois. Sans 

oublier les membres du Conseil qui, par leurs dossiers respectifs, 

sauront se démarquer.  

Il y a et aura toujours de grands dossiers à gérer au municipal. On 

parle de nos routes, nos ponts, nos infrastructures qui ont un 

grand besoin d’aide. Des sommes considérables sont attribuées à 

chaque dossier. C’est pourquoi il faut agir avec vigilance avec le 

budget.  

Amis citoyens, un jour viendra où vous pourrez assister en 

présentiel aux réunions du Conseil. À ce moment, il nous fera 

plaisir de vous recevoir, de discuter avec vous sur les sujets qui 

vous interpellent.  

Je vous dis à la prochaine, au plaisir de se reparler. 

Marguerite Desrosiers, Mairesse 

Marguerite Desrosiers, Mairesse 

Véronique Dufresne, Conseillère #1 

Isabelle Houle, Conseillère #2 

Mélanie Hardy, Conseillère #3 

William Mc Mahon, Conseiller #4 

Gilles Bernier, Conseiller #5 

Sylvie Viens, Conseillère #6 

COLLABORATEURS RECHERCHÉS 

Le Marcellois est à la recherche de collaborateurs. Vous avez 

envie d’écrire à propos d’un sujet qui vous passionne? Vous avez 

des photos à partager, des anecdotes à raconter ou des 

connaissances à transmettre à vos concitoyens et concitoyennes? 

Faites-nous parvenir vos idées à l’adresse suivante : 

veronique.dufresne@hotmail.com 

COORDONNÉES 

Municipalité de Saint-Marcel-de-Richelieu 

450-794-2832 

munst-marcel@mrcmaskoutains.qc.ca 

 

 

         Page Facebook : 

Municipalité de Saint-Marcel-de-Richelieu 
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INFORMATIONS UTILES 

QUE FAIRE EN 

SITUATION 

D’URGENCE? 

En situation d'urgence ou de sinistre, 

vous devez poser certains gestes qui 

seront déterminants pour assurer votre 

sécurité, celle de votre famille et la 

sauvegarde de vos biens. 

Êtes-vous prêt? 

✓ Préparez votre plan d’urgence 

✓ Assurez convenablement vos biens 

✓ Demeurez à l’écoute des messages transmis par les autorités 

Seriez-vous autonome pendant 72 heures? 

Si la situation exige que vous restiez à la maison, vous devrez être prêt à subvenir à vos besoins de 

première nécessité dans l’attente des secours ou du rétablissement des services essentiels. Il est donc 

important d’avoir en tout temps une trousse d’urgence de 72h. 

Votre trousse d’urgence 72h devrait contenir les éléments suivants : 

 Eau potable (2L par personne par jour) 

 Nourriture non périssable (provisions pour au moins 3 jours) 

 Ouvre-boîte manuel 

 Radio à piles (avec piles de rechange) 

 Lampe de poche (avec piles de rechange) 

 Trousse de premiers soins (bandages adhésifs, compresses de gaze stériles, ciseaux, pince à épiler, 

épingles, antiseptiques, analgésiques) 

 Chandelles 

 Briquet ou allumettes 

 Couvertures 

 Consignes de sécurité en cas d’évacuation (fichier PDF disponible sur le site 

www.securitepublique.gouv.qc.ca) 

 Consignes en cas de confinement ou mise à l’abris (fichier PDF disponible sur le site 

www.urgencequebec.gouv.qc.ca)  

 

http://www.securitepublique.gouv.qc.ca/
http://www.urgencequebec.gouv.qc.ca/


4 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONSEIL MUNICIPAL  

À la suite des élections municipales du 7 novembre dernier, des changements ont été apportés au sein du 

conseil municipal de Saint-Marcel-de-Richelieu. En effet, tous les candidats ayant déposé une déclaration 

de candidature ont été proclamés élus par acclamation. Parmi ceux-ci, plusieurs en sont à leur premier 

mandat en politique municipale. Comme ces élus auront la responsabilité de vous représenter au cours 

des quatre prochaines années, nous pensions qu’il était de mise de vous les présenter… 

Voici donc le portrait de chacun des membres du nouveau conseil municipal!  

Marguerite Desrosiers  – Mairesse 

Bonjour à tous,  

Comment rédiger une courte histoire d’un si long parcours? Je suis Marguerite née 

Cleary et mariée à Réjean Desrosiers depuis très bientôt 50 ans. À l’été, je me suis 

établie à Saint-Marcel lors de notre mariage. Je suis fille de cultivateur née à St-

Joachim-de-Shefford en Estrie. Mon parcours de travail m’a fait découvrir le travail à 

la ferme, les foins, la roche, les animaux et tous les travaux connexes. Par la suite, j’ai 

dû quitter la ferme pour aller comment dit-on gagner ma vie, ce qui m’a conduit à 

Saint-Pie-de-Bagot dans une usine de souliers et vient le mariage, ce qui fait que j’ai  

 
dû quitter mon travail, car comme on dit « qui prend mari, prend pays », alors me voilà mariée et établie à 

Saint-Marcel avec l’homme de ma vie.  

Depuis ce temps, j’ai appris à coudre à Massueville, Saint-Jude, Saint-Guillaume et j’en passe pour enfin 

aboutir à mon compte, toujours en couture, pendant au moins 20 ans. Comme si ce n’était pas assez, on m’a 

approché pour conduire une berline scolaire, ce qui m’a forcée à conduire un autobus jaune. J’adore mes 

tout-petits, ce qui me facilite beaucoup la tâche et cela depuis 22 ans au service des autobus Bernier. Les 

étés, je les comble à la classe des concombres pour la famille Joyal et ça, depuis plus de 45 ans.  

Durant toutes ces années, j’ai aussi fait ma part de bénévolat : Club optimiste durant 20 ans, les Filles 

d’Isabelle tout aussi longtemps, sans oublier la Fabrique durant au moins 10 ans et enfin, depuis 2003, je fais 

partie du conseil municipal au poste de conseillère siège #1 et depuis octobre 2021, j’occupe le poste de 

mairesse. Je suis une fille de défis alors là, croyez-moi, je suis servie! Je suis entourée d’une super belle 

équipe dynamique, ce qui me rend la tâche beaucoup plus aisée.  

À nous tous, je nous souhaite un très beau 4 ans avec tous ces défis qui nous attendent. MERCI d’avoir pris 

le temps de connaître mon parcours et je tiens à vous dire que je suis très fière de faire partie de la grande 

famille Marcelloise.  

                                                        Marguerite 

PRÉSENTATION DES MEMBRES DU CONSEIL 
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CONSEIL MUNICIPAL  

Linda Langlais – Directrice générale adjointe 

Bonjour, je me présente, Linda Langlais, directrice générale adjointe depuis bientôt 
12 ans. Mais je serai en remplacement de Mme Julie Hébert, directrice générale en 
congé de maternité pour une période d’un an. 

La directrice générale est responsable de l’administration municipale. Elle planifie, 
organise, dirige et contrôle les activités de la Municipalité selon les orientations du 
conseil municipal. 

 

 

Elle assure les communications, collabore à la préparation du budget et, le cas échéant, du programme 
d'immobilisation de la municipalité et des plans, des programmes et des projets destinés à assurer son bon 
fonctionnement, examine les plaintes, dirige et contrôle l’ensemble des activités liées aux affaires juridiques 
de la Municipalité, à la tenue de son greffe et à la gestion de ses documents. Enfin, elle est responsable de la 
gestion et de l’accès aux documents municipaux. 

Elle voit également à ce que la Municipalité atteigne les objectifs fixés par le Conseil et qu'un service de 
qualité soit donné aux citoyens dans le respect des budgets municipaux. 

Pour toute information supplémentaire, n’hésitez pas à communiquer avec nous. 

 
Véronique Dufresne – Conseillère municipale, poste 1 

Mon nom est Véronique Dufresne, je suis responsable du journal municipal et 

conseillère au siège numéro 1 à la municipalité de Saint-Marcel-de-Richelieu. 

Native de Repentigny sur la Rive-Nord de Montréal, cela fait maintenant un peu 

plus de trois ans que j’ai fait le grand saut pour venir m’établir à Saint-Marcel avec 

mon conjoint. Ce dernier était très enraciné dans son village natal et j’ai vite 

compris pourquoi! J’ai été charmée par la municipalité, par sa quiétude et la beauté 

de ses paysages et je m’y voyais déjà élever ma petite famille… Un rêve qui se 

réalisa rapidement puisque je suis maintenant maman de deux jeunes enfants âgés 

de 2 ans et de 10 mois!  

 
Enseignante au primaire de formation, je suis une jeune femme passionnée par les relations humaines et qui 

a à cœur le bien-être des autres. Créative et soucieuse du détail sont des qualificatifs qui me décrivent bien! 

J’ai choisi de m’impliquer dans ma municipalité afin d’ouvrir mes horizons et de relever de nouveaux défis. 

Au cours de mon mandat, je serai notamment en charge de la bibliothèque municipale, du service scolaire, 

des loisirs et de l’embellissement.  
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CONSEIL MUNICIPAL  

Bonjour, je me présente : Isabelle Houle. Je suis native de St-Barnabé-sud. Je suis 

en couple depuis 26 ans avec Mathieu Picard, agriculteur en grande culture de St-

Marcel-de-Richelieu. Nous sommes parents de 3 filles de 10, 14 et 17 ans.  

Je travaille au CPE Enfant Lumière de St-Hugues depuis 21 ans; 15 en tant 

qu’éducatrice et 6 en tant qu’agente de soutien pédagogique et technique. Ce que 

j’aime de mon métier est bien sûr les enfants mais surtout l’être humain. 

Accompagner les enfants dans leur développement, encourager les parents dans  

. 

 

Isabelle Houle – Conseillère municipale, poste 2 

leur rôle si important, de soutenir le travail remarquable des éducatrices. Mon rôle est de m’assurer de la 

qualité et l’harmonie dans le CPE. À chaque problème il y a une solution.  

Suite à la demande de Mme. Desrosiers, j’ai décidé avec enthousiasme de m’impliquer dans ma municipalité 

en devenant conseillère municipale. Je veux être au courant de ce qui se passe dans mon village afin de 

pouvoir participer activement au développement de son plein potentiel.  

                                                                                                                                                                        Isabelle Houle 

 
Mélanie Hardy – Conseillère municipale, poste 3 

Je suis Mélanie Hardy, conseillère municipale de la municipalité de Saint-Marcel-
de-Richelieu. Il s’agit de mon premier mandat à ce titre et je suis très heureuse 
d’avoir le privilège de représenter ma communauté depuis novembre dernier. 

Je suis la mère de deux enfants âgés respectivement de 15 et 11 ans. Nous habitons 
au sein de la municipalité depuis près de 7 ans sur une ferme de grandes cultures 
avec mon conjoint et ses enfants. Agronome de profession, je conseille les 
producteurs agricoles de la région notamment sur les enjeux environnementaux. 
En parallèle, j’ai développé des compétences en gouvernance et en gestion des               
. 

 

ressources humaines dans mes occupations et implications. Je coordonne actuellement une équipe de 13 
personnes composée notamment de techniciens et d’agronomes en plus d’être membre du conseil 
d’administration de la Caisse Desjardins Deschênes depuis 3 ans. 

Grâce à mon parcours, je suis convaincue que j’ai acquis les compétences requises me permettant de mettre 
à profit mes expériences pour bien jouer mon rôle d’élue au sein du conseil municipal. C’est d’ailleurs avec 
un fort intérêt et enthousiasme que j’ai accepté de m’impliquer particulièrement dans les dossiers touchant 
la politique agricole, le transport routier, les cours d’eau, la sécurité civile et la sécurité incendie. 

Je suis une personne à l’écoute des besoins des gens, transparente, solidaire et ayant un très fort esprit 
d’équipe. Agir à titre conseillère municipale est une suite logique à mes implications. Mon milieu de vie et 
les gens qui y habitent me tiennent à cœur et c’est pour cette raison que je veillerai, au meilleur de mes 
connaissances, à leurs intérêts ainsi qu’à leur qualité de vie. 
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CONSEIL MUNICIPAL  

Bonjour à vous citoyens, citoyennes 

Je me nomme William McMahon conseiller #4, originaire des prairies au Manitoba, 
grandi et vécu à St-Hubert et à Beloeil. J’ai choisi de m’établir à St-Marcel-De-
Richelieu depuis 2011 pour retrouver la tranquillité de la campagne. J’ai étudié en 
formation professionnelle et j’ai obtenu un diplôme d’études professionnels en 
soudage général, une attestation de spécialisation en assemblage et un diplôme 
d’études professionnels en mécanique industriel pour ensuite travailler pour une 
PME familiale pendant 10 ans. Ayant reçu une offre pour enseigner le métier de        
. 

 

William McMahon – Conseiller municipal, poste 4 

soudeur-assembleur en 2006, j’ai poursuivi mes études à l’université pour obtenir un baccalauréat en 
enseignement professionnelle. Je suis père de 3 enfants, ceux-ci n’ont que du plaisir à venir s’épanouir dans 
un endroit où il fait bon vivre et apprendre les bases de la vie en campagne.  

Toujours assoiffé de nouveaux défis à accomplir, j’ai accepté ce mandat de conseiller dans le but de 
m’intégrer davantage à la communauté Marcelloise et avec l’équipe du conseil de St-Marcel-De-Richelieu 
vous représenter pour prendre des décisions qui sont à l’avantage de tous les citoyens et citoyennes. De 
plus, ce défi me permettra aussi de connaitre les rudiments de la vie politique. Au plaisir de vous rencontrer. 

                                                                                                                                                               William McMahon 

 

Gilles Bernier – Conseiller municipal, poste 5 

Bonjour à tous, 
  
On m’a demandé de me présenter à vous. 
  
Je m’appelle Gilles Bernier, je suis à mon 2e mandat à titre de conseiller au siège 
numéro 5 et représentant de la municipalité à la régie de l’aqueduc. 
  
Depuis mon plus jeune âge je suis un passionné de tout ce qui touche à 
l’agriculture, étant fils d’agriculteurs j’ai eu le bonheur de réaliser mes passions.         
.  
 

J’ai acquis des parts dans la ferme familiale en 1992 pour ensuite devenir propriétaire unique en 2008. 
  
J’ai été administrateur à UPA une dizaine d’années, administrateur à la caisse populaire quelques années 
aussi. Conducteur de chasse neige pour la municipalité environ 6 ans. J’ai travaillé pour l’entreprise Michel 
Descoteaux pour monter des structures d’élévateurs, des silos à grains et voir aussi à l’entretien préventif 
des équipements à grains. Conducteur de camion semi-trailer pour la neige à Montréal et j’en passe... 
 
                                                                                                                                                (Suite à la page suivante →) 
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Actuellement je vois au bon roulement de ma ferme en grande culture de maïs et soya du printemps à 
l’automne, je fais l’entretient des tracteurs et machineries... L’hiver je travaille pour l’équipe de concept RRR 
et ferme Jeanipa pour le déneigement de cours privées à St-Hyacinthe. 
  
Comme vous le constatez je suis polyvalent et  j’aime bien les défis. 
  
Je suis heureux de vous représenter à titre de conseiller, merci de votre confiance. 
  
Parfois le plus difficile est la conciliation travail, famille. 
  
                                                                                                                                                                         Gilles Bernier 
 

CONSEIL MUNICIPAL  

Sylvie Viens – Conseillère municipale, poste 6 

Permettez-moi, premièrement, de me présenter. Je me nomme Sylvie Viens. Je 
demeure au 83, rang de l'Église Nord. Je suis résidente de Saint-Marcel depuis 1984. 
J'ai quatre (4) enfants: Kellie, Krystel, Kerbie et Kéven et je suis grand-maman 
quatre (4) fois et une autre beauté s'ajoutera dans quelques mois. 

J'ai travaillé comme secrétaire-trésorière (titre donné à l'époque pour directrice 
générale) de la municipalité pendant 17 ans. Avec un cumul de trente-cinq ans 
d'expérience dans le domaine municipal, je travaille maintenant à la Municipalité 
de Saint-Edmond-de-Grantham comme directrice générale. Je suis également               
. 

 

propriétaire du Havre de Paix situé à la même adresse que ma demeure. Mon conjoint et moi accueillons les 
gens qui veulent faire un arrêt, se reposer ou pour vivre une différence dans l'amour de ce qui est. Ayant 
suivi une formation de trois ans en psychologie, je suis également thérapeute en relation d'aide. 

Maîtrisant le domaine municipal, je désire travailler les enjeux importants pour faire évoluer Saint-Marcel-
de-Richelieu. J'estime qu'une bonne communication et collaboration sont les clefs du succès et de 
l'avancement. 

Je souhaite aujourd’hui apporter mes connaissances afin d'accroître le bien-être de Saint-Marcel-de-
Richelieu. Je veux que Saint-Marcel-de-Richelieu soit un lieu où les gens pourront dire: Je demeure à Saint-
Marcel, et je suis fier d'y être! 

                                                                                                                                                  Merveilleuse année 2022! 
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L’équipe du Marcellois a pensé discuter avec des entrepreneurs de la 

municipalité afin de faire rayonner leur travail et de les faire connaître 

auprès des citoyens et des citoyennes. Pour commencer cette série 

d’entrevues, nous nous sommes entretenus avec Philippe Morissette, 

cofondateur de La Pelletée, qui a généreusement accepté de répondre 

à nos questions.  

La Pelletée, c’est un projet qui a vu le jour grâce à Philippe Morissette 

et à Alexandre Ouellette. Comme on peut le lire sur le site web de 

l’entreprise, « La Pelletée c’est une petite ferme écologique située à  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ENTREPRISE D’ICI 

Qui se cache derrière La Pelletée? Qui sont Philippe Morissette et Alexandre Ouellette? Décrivez-nous vos parcours. 

Tous les deux originaires de la région de Saint-Hyacinthe, nous nous sommes croisés pour la première fois au 

secondaire à l’École secondaire Saint-Joseph. On pourrait dire que nos parcours sont relativement atypiques pour des 

agriculteurs. Avant d’entreprendre le projet, Alexandre a fait un double baccalauréat en sciences politiques et 

philosophie à l’Université de Montréal et était candidat à la maîtrise. Il a aussi travaillé en restauration en Colombie-

Britannique ainsi qu’à Montréal, notamment au Bouillon Bilk et au Marconi. Fasciné dès son plus jeune âge par le jardin 

de grand-papa Ouellette et la vieille charrue dans le hangar de grand-papa Mercier à Sainte-Madeleine, c’est vraiment 

en travaillant en cuisine avec les produits de l’agriculture locale qu’il a eu envie de s’intéresser davantage à la culture 

des légumes. Pour ma part, j’ai complété un baccalauréat en études littéraires. Durant un congé d’été, entre deux 

sessions, je suis parti de Montréal travailler sur une ferme maraîchère en Nouvelle-Écosse. C’est là que j’ai eu la piqûre.  

 

Saint-Marcel-de-Richelieu en Montérégie. C’est aussi le projet d’une agriculture saine et durable pour les fermiers, 

les mangeurs, les animaux et le sol ». Dans les prochaines lignes, vous verrez les réponses fournies par Philippe aux 

questions posées : 
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ENTREPRISE D’ICI 

D’où vous est venue l’idée de fonder La Pelletée?                                     .  

Alors que nous travaillions ensemble sur une ferme maraîchère dans les 

Cantons de l’Est, nous avons découvert que nous partagions les mêmes 

intérêts pour l’agriculture de proximité biologique, la souveraineté 

alimentaire et l’environnement et que nous avions des visions similaires 

pour mettre sur pied une entreprise qui serait fondées sur ces valeurs.  

Nous avons aussi vu un grand potentiel dans la complémentarité de nos 

forces et avons conclu que nous ferions de bons partenaires d’affaires. 

Appuyés par nos employeur.e.s de l’époque, nous avons débuté un 

projet pilote, genre de version réduite de l’entreprise actuelle sur une 

parcelle prêtée d’un demi-acre. Nous travaillions nos heures à la ferme 

et allions désherber et récolter sur notre petite parcelle le soir et les fins 

de semaines pour ensuite aller livrer à Montréal les samedis. Lorsque le 

rythme ralentissait en fin de saison nous allions au Caffucino de Magog 

dans « nos temps libres » pour travailler sur notre plan d’affaires parce 

que nous n’avions pas Internet dans notre roulotte. C’est vraiment là que 

nous est venue l’idée de fonder La pelletée.  

 

Quels sont les services/produits que vous offrez?                                       .    

Nous cultivons plus d’une quarantaine de variétés de légumes bio en 

champs et en serres que nous offrons dans nos paniers livrés à nos points 

de chute de Montréal et Saint-Hyacinthe.  

Nous avons aussi une petite production d’œufs hors quota de pondeuses 

sur pâturage qui utilise un poulailler mobile. 

Nous cultivons aussi des fleurs pour bouquets.  

 

Pourquoi avez-vous choisi d’établir votre ferme à Saint-Marcel-de-

Richelieu? C’est un peu un coup de dés d’avoir abouti à Saint-Marcel. 

Alors que nous étions à la recherche d’un terrain, nous sommes tombés 

sur ce lot à la topographie assez particulière pour la région. Dès la 

première visite, nous avons eu le coup de foudre pour le caractère 

enchanteur du site, sillonnées de collines et de boisée. Bien que peu 

propice à la grande culture, le terrain avait amplement de terre ouverte 

pour notre projet de maraîchage sur petite surface. Nous avons aussi été 

attirés par la proximité avec Saint-Hyacinthe, à la fois pour nos familles 

mais aussi pour la possibilité d’y développer davantage la filière des 

paniers bios.                              

 

 
(Suite à la page suivante →) 
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ENTREPRISE D’ICI 

Parlez-nous de vos partenaires (points de livraison, restaurants, etc.) … En plus des paniers que nous offrons à la 

boulangerie Automne à Montréal et à la boulangerie Crème à Saint-Hyacinthe, nous approvisionnons une douzaine de 

restaurants montréalais. On retrouve nos produits à Montréal au Marché de Solidarité Frontenac ainsi que Chez Nino 

au Marché Jean-Talon. On pouvait aussi trouver nos bouquets de fleurs au kiosque à la ferme chez Ferme Gadbois 

durant la saison dernière.  

 

 

 

ENTREPRENEURS D’ICI RECHERCHÉS 

 

Pour de plus amples informations concernant le projet de Philippe Morissette et d’Alexandre Ouellette, vous pouvez 

visiter le site web de La Pelletée ou suivre la ferme sur les réseaux sociaux. Merci encore à Philippe de nous avoir 

accordé de son temps pour répondre à nos questions. 

Pour joindre La Pelletée : 

www.lapelletee.com 

 

139 Rang du Bord de l'Eau S,  

Saint-Marcel-de-Richelieu 

Québec J0H 1T0 

info@lapelletee.com 

La Pelletée 

@fermelapelletee 

Votre entreprise est basée à Saint-Marcel-de-Richelieu? Vous aimeriez la faire 

connaître par vos concitoyens? Écrivez-nous! Votre entreprise pourrait paraître dans la 

prochaine capsule « Entreprise d’ici ».  

Contact : veronique.dufresne@hotmail.com 
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LOISIRS ET CULTURE 

Vous êtes à court d’idées d’activités à faire par ces froides journées d’hiver? L’équipe du Marcellois a 

répertorié quelques idées pour vous! Voyez ici des suggestions d’activités à faire seul ou en famille tout 

près de chez vous… 

SENTIER DE RAQUETTE 

À deux pas de Saint-Marcel, vous trouverez sur le 

territoire de la municipalité de Saint-Guillaume un 

superbe sentier de raquette. Petits et grands sont les 

bienvenus afin de sillonner les sentiers dans un décor 

enchanteur! Trois trajets s’offrent à vous : le long (4.0 

km), le moyen (3.3 km) ou le court (2.2 km).  

Le sentier a été réalisé par les membres bénévoles du 

comité de développement local (CDL) en 2012. 

Source : Piste de raquettes | Municipalité de Saint-Guillaume (saintguillaume.ca) 

SCULPTURE DE NEIGE 

Nul besoin de se déplacer loin pour avoir du plaisir en hiver! 

Sortez faire des bonshommes ou des sculptures de neige à 

l’extérieur et faites-nous parvenir des photos de vos chefs-

d’œuvre… Les photos reçues seront publiées dans la 

prochaine parution du Marcellois.  

Voici l’adresse électronique à laquelle vous pouvez faire 

parvenir vos photos, accompagnées de votre nom ou du nom 

de vos enfants : veronique.dufresne@hotmail.com 
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LOISIRS ET CULTURE 

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE 

Venez faire un tour à la bibliothèque municipale de 

Saint-Marcel! Ici, vous trouverez des livres pour tous les 

goûts et pour tous les âges. Notre bibliothécaire Nicole 

Beauchamp vous accueille : 

    Les jeudis soir, de 18h30 à 19h30 

      (Autres disponibilités sur demande) 

Nous joindre : 488, rue de l’École,     

Saint-Marcel-de-Richelieu, QC. J0H 1T0 

Téléphone : 450-794-2832, poste 6 

LES JOURNÉES BLANCHES 

CHOUETTE À VOIR! 

Un incontournable dans la région : Chouette à voir! est le site d’interprétation de l’UQROP, organisme sans 

but lucratif voué à la sauvegarde des oiseaux de proie du Québec, qui émerveille les visiteurs depuis plus de 

20 ans. Sa mission est d'œuvrer à la conservation des oiseaux de proie et de leurs habitats naturels. 

Tarifs 

18 $/adulte (13 ans et plus)                                                                                   50 $/famille (2 adultes, 2 enfants) 
13 $/enfants (12 ans et moins)                                                  *Gratuit pour les enfants de moins de quatre ans 

 

Pour la relâche scolaire, venez profiter des dernières neiges à 
Chouette à voir!. Le site naturel sera ouvert tous les jours du 
26 février au 6 mars. Deux plages horaires seront disponibles 
pour les visiteurs, soit de 9 h 30 à 12 h 30 et de 13 h à 16 h 30. 
La réservation en ligne est obligatoire sur le site 
chouetteavoir.ca. Profitez du seul moment de l’année où vous 
pouvez visiter les oiseaux de proie en hiver!  

Vous pourrez découvrir la beauté du site en parcourant ses 2,5 
km de sentiers. Soyez émerveillés en observant les oiseaux de 
proie présentés en volière et dans le complexe de 
réhabilitation. Partez à la découverte de la nature! Habillez-
vous chaudement et apportez raquettes, chocolat chaud, 
traîneau et tapis de neige pour ne rien manquer! 

 

 

Crédits photos : Maxime Cadotte 

UQROP | Vanessa L. Beauregard vanessa.l.beauregard@uqrop.qc.ca| 450 773-8521, poste 8545 
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INFORMATIONS 

TAXES MUNICIPALES 

La municipalité de Saint-Marcel-Richelieu a adopté un budget de 1 108 429$ pour l’année 2022. Cette année, 
le conseil a décidé de fixer le taux de taxation à 70 cents du cent dollar d’évaluation pour les immeubles 
résidentiels et agricoles. 

Le taux varié amenait une perte d’environ 200 000$ à la municipalité. Cette modulation n’a pas été instaurée 
pour générer davantage de revenus à la Municipalité. Avec la venue de nombreux investissements sur le 
réseau routier et à l’explosion des couts des travaux, le conseil a pris la décision de choisir le taux fixe. Ces 
choix ont été faits avec un seul objectif : le mieux-être des citoyens. 

 

L’IMPORTANCE DE L’AFFICHAGE DE VOTRE NUMÉRO CIVIQUE 

Nous remarquons que le numéro civique des résidences n’est pas toujours affiché. Nous vous invitons 
fortement à visiblement indiquer ce numéro à l’avant de votre propriété. 

Si vous requérez les services ambulanciers, policiers ou encore de livraison, cette information est 
indispensable afin d’assurer une réponse rapide et efficace. 

Pour votre sécurité, affichez votre numéro civique! 

 



15 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

INFORMATIONS 

VASTE CONSULTATION PUBLIQUE EN FÉVRIER 
 

La MRC élabore actuellement son Plan régional des milieux naturels 

(PRMN). En février, elle tiendra des consultations publiques et 

proposera un sondage en ligne afin de connaître votre opinion sur le 

sujet. Surveillez les médias locaux, le site de la MRC et sa page Facebook 

pour les détails à venir.  

Du 14 au 18 février 2022 se déroulera la 

19e édition des Journées de la 

persévérance scolaire (JPS), sous la 

thématique du « sens ». Plusieurs outils 

et activités de campagne viseront à 

mobiliser et sensibiliser toute la société 

québécoise, pour ainsi contribuer à 

donner un élan et un sens aux jeunes 

pour leur avenir. Les défis de la 

pandémie que nous traversons depuis 

2020 n’épargnent personne et encore 

moins les jeunes, avec les 

bouleversements que cela implique dans 

la façon traditionnelle de vivre l’école. 

JOURNÉES DE LA 

PERSÉVÉRANCE SCOLAIRE 

Source : Journées de la persévérance scolaire 2022 (journeesperseverancescolaire.com) 

PROCHAINE PARUTION DU JOURNAL – MARS/AVRIL 

Nous aimerions connaître les familles propriétaires d’érablières sur le 

territoire de la municipalité de Saint-Marcel. Envoyez-nous une photo de 

votre érablière, le nom de la famille propriétaire et l’année depuis laquelle 

vous faites les sucres! Vos photos seront publiées dans l’édition mars/avril du 

Marcellois. 

L’ÉRABLE est à l’honneur : partagez-nous vos meilleures recettes                     

à base d’érable!  

Envoyez vos photos et vos recettes au : veronique.dufresne@hotmail.com 
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